
Ortsbeirat Roth       35096 Weimar (Lahn), 05.11.2022 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die 8. Sitzung des Ortsbeirates Roth in der  
 

Legislaturperiode 2021 bis 2026 
 
Tag:  03.11.2022 
 
Dauer: von 19.30 bis 21.30 Uhr 
 
Ort:  DGH Roth 
 
 
Anwesend : 
 
Ortsbeiratsmitglieder:  R. Vollmer, M. Pfeffer, R. Tägl, S. Wenz, S. Koch 
      
 
Von der Gemeindevertretung: R. Ahrens 
 
Vom Gemeindevorstand: / 
 
Von der Verwaltung:  M. Ott 
 
 
Gäste:  1 Bürgerin aus Roth 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Niederschrift vom 30.06.2022 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. Stellungnahme des Gemeindevorstandes zur og. Niederschrift 
5. Sachstand Projektentwicklung „Alte Schule Roth“ 
6. Verkehrsregelung Geiersbergstraße 
7. Lahntalradweg – Verkehrssituation an den Querungsbereichen K59 und K60 
8. Anwesende Bürgerinnen und Bürger haben das Wort 
9. Verschiedenes 
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TOP Text dafür dagege
n 

Enthal-
tung 

1 Der Ortsvorsteher eröffnete um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßte die 
Anwesenden. Es wies darauf hin, dass die Sitzung des Ortsbeirates 
durch Einladung vom 21.10.2022, also mindestens 3 Tage vorher, unter 
Angabe der Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tage rechtzeitig 
einberufen wurde. Tag, Zeit und Ort sowie die Tagesordnungspunkte 
seien öffentlich bekanntgegeben worden. Er stellte fest, dass mit 5 
stimmberechtigten Personen mehr als die Hälfte der satzungsgemäßen 
Zahl der Mitglieder erschienen und der Ortsbeirat somit beschlussfähig 
sei.  
Die Tagesordnung wird um folgenden Punkt erweitert: Lahntalradweg – 
Verkehrssituation an den Querungsbereichen K59 und K60 (TOP 7 neu). 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
0 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
0 

2 
 

Die Niederschrift der Sitzung vom 30.06.2022 wurde genehmigt. 5 0 0 

3 
 

Mitteilungen 
 

1. Zum Thema Bauarbeiten im neuen Kindergarten wird mitgeteilt, 
dass der Auftrag für die Fenster vergeben ist und dass mit der 
Lieferung und dem Einbau in der 46. Kalenderwoche gerechnet 
wird. 
Die Aufträge für den Innenausbau seien weitgehend submittiert, 
teilweise vergeben. Mit der Fertigstellung des Kindergartens wird 
für den April 2022 gerechnet. 
Der Ortsbeirat ist wenig erfreut über diese Mitteilungen. 

 
2. Bezüglich der Maßnahme „Treppenaufgang auf dem Friedhof“ 

von der oberen zur mittleren Terrasse soll auf der nächsten 
Dienstbesprechung ein Termin für die Umsetzung festgelegt 
werden. Denkbar sei auch eine Vergabe an eine externe Firma. 
 

 
Anfragen 
 
Keine 
 

     

4 
 

1. Bezüglich der Aufstellung des Spielgerätes „Feuerwehrauto“ 
am neuen Kindergarten wird es weitere Gespräche geben, um 
die Aufstellungsmöglichkeiten, die Finanzierung und 
schwerwiegende pädagogische Detailfragen zu klären. 
 

2. Für die Aufstellung des Containers der Jugendpflege wird ein 
neuer Standort im Bereich der Altglascontainer vorgeschlagen. 
 

   

 

5 Der Jugendpfleger Marcus Ott berichtet über den Sachstand 
Projektentwicklung „Alte Schule Roth“. 
 
Im Einzelnen werden folgende Punkte angesprochen: 

1. Gründung und Arbeit des Beirates 
2. Bezuschussung aus dem Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“ 

   

 
  

Inhalt der Verhandlung und erforderlichenfalls Beschluss eines Vorschlages oder  
einer Stellungnahme gemäß § 82 Abs. 3 HGO 
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 3. Behindertengerechter Zugang zum unteren Geschoss 
4. Toilettenumbau 
5. Aufstellung eines Regiomaten 
6. Ferienwohnungen im Obergeschoss 
7. Station für Lastenfahrrad 

 
Der aktuelle Sachstand soll mittels eines Flyers den Bürgern zur 
Kenntnis gebracht werden. 
Der Ortsbeirat zeigt sich hochbegeistert von diesem Leuchtturmprojekt 
und sichert nochmals seine Unterstützung zu. 

   

6 Im Zuge der Entfernung eines Verkehrsschildes wurde die 
Verkehrssituation in der Geiersbergstraße neu bewertet und die 
Vorfahrtsregelung geändert. 
Der Ortsbeirat äußert seinen Unmut darüber, dass er bei dieser 
Entscheidung nicht eingebunden war und erst aus dem Mitteilungsblatt 
von dem Vorgang erfahren hat. 
Die Änderung hat auch bei vielen Anliegern zu Irritationen und 
Unverständnis geführt. 
Der Ortsbeirat ist mit dieser Neuregelung nicht einverstanden und stellt 
folgende Forderungen: 
 

1. Die Geiersbergstraße soll wieder durchgehend als Vorfahrts-
straße eingestuft werden. 

2. Um die Verkehrssicherheit für Verkehrsteilnehmer aus der Straße 
„Am Sportplatz“ zu verbessern wird vorgeschlagen, auf der 
gegenüberliegenden Straßenseite an der Einmündung zur 
Geiersbergstraße einen Spiegel zu installieren, damit der Verkehr 
von oben kommend besser einsehbar ist.  
Weiterhin soll der Winterdienst den Teil der Straße „Am 
Sportplatz“ im Einmündungsbereich mit streuen, um Gefahren 
durch Glatteis und Schnee zu minimieren. 

 
 
 
 
 
 
5 

 
 
 
 
 
 
0 

 
 
 
 
 
 
0 

7 An den Querungsbereichen des Lahntalradweges K59 und K60 kommt 
es immer wieder zu gefährlichen Situationen. Dies wird von zahlreichen 
Bürgern berichtet. Mögliche Ursachen hierfür sind die Straßenführung, 
die eingeschränkte Einsehbarkeit durch vorhandene Bebauung oder 
Gehölze sowie nicht angepasste Geschwindigkeiten. 
 
Um allen Nutzern des Radweges eine sichere Überquerung der 
Kreisstraßen zu ermöglichen, stellt der Ortsbeirat folgende Forderungen: 
 

1. Geschwindigkeitsbegrenzung Tempo 50 auf der K59 und K60 in 
den Querungsbereichen des Lahntalradweges. 

2. Aufstellung von Verkehrsschildern „Radfahrer kreuzen“. 
3. Rückschnitt der störenden Gehölze an der K59 im 

Querungsbereich 
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0 

 
 
 
 
 
 
0 
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8 Im Bereich der Wolfshäuser Straße gibt es bei einigen an der Lahnseite 
stehenden Bäumen bedenken, dass diese bei einem größeren 
Sturmereignis auf die Straße stürzen und den Verkehr gefährden.  
Es wird darum gebeten, die Verkehrsbehörde davon in Kenntnis zu 
setzen mit der Bitte, zu prüfen, ob hier Maßnahmen zum Rückschnitt 
erforderlich sind. 

   

9 Keine Beschlüsse    

 
Roth, 05.11.2022 
 
 
M. Pfeffer        R. Tägl 
 
Ortsvorsteher       Schriftführer 
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